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他是眼神灵动的追梦少年，亦是观众心中的“国
民儿子”，一尘不染的脸庞洋溢着青春的朝气，嘴角微
翘总是挂着温暖的笑意，他是“00后”戏骨胡先煦。从
《百鸟朝凤》中聪明伶俐的少年蓝玉到《小别离》里天
真鬼马的张小宇，从《琅琊榜之风起长林》中羽翼未丰
的帝王萧元时到《老男孩》里青春叛逆的萧晗，胡先煦
用真诚自然的表演将一个个鲜活饱满的角色呈现到
观众面前。从起初的本色演出到后来的设计揣摩，胡
先煦演技愈发细腻娴熟，戏外的他架子鼓、拉丁舞、快
板样样精通，尽显多面才情。虽然已是影视新锐，他却
谦虚地说，“演员这两个字我现在还配不上，但我会努
力成为配得上这个身份的人。”

专业高分过关，幸得前辈支招

作为今年千军万马艺考生中的一员，胡先煦以
94 .4分取得了中央戏剧学院话剧影视专业考试的第
三名，同时也被北京电影学院录取。眼下，他正在紧张
地复习文化课。对于这次艺考的表现，他这样说，“其
实这次艺考成绩比我自己想象中好很多，因为我不擅
长唱歌跳舞，所以对才艺这一方面会有一些小担忧，
所以得知两个学校专业都过关了的时候很开心！因
为之前一直拍戏在学校的时间很短，我成绩也不是
特别好，最近复习就很紧张。”
未满18岁，已出道7年，出演了二十余部戏，对

于胡先煦来说，已经习惯了往返于剧组和校园的生
活。他付出了比同龄人更多的努力，属于自己的时间
寥寥无几，这种勤奋的动力源自他对于表演的热爱。
即便在演艺方面已经颇具经验，然而，在艺考上他却
觉得自己没有优势，“我考试的时候看了一圈，觉得大
家都个儿挺高的，也挺帅的，声音也有比我好听的，
自己优势在哪，我还没找到。我紧张坏了，手脚冰凉
啊，我的手一直在敲后背，转移一下注意力。”
他透露，艺考前圈中的前辈曾给他支招，“他们

跟我说要放松，不要太做作，不要太油滑，不要让老
师觉得你拍过戏了不起。”拍《老男孩》时刘烨也经
常指导他，“比如他可能会觉得我的节奏不太对，就
会跟我讲。也会跟我说，将来如果考上中戏，要专门
集中地学习哪个部分，是我现在所欠缺的。这些前
辈的建议，对我来说都是挺有用的。”胡先煦表示，
与早前合作过《琅琊榜之风起长林》的“平旌哥哥”
刘昊然交流得最多，“考中戏从昊然哥那取经取得
比较多。他会告诉我中戏老师喜欢什么类型，应该
以一个什么样的状态去考试。”而和梅婷继《琅琊榜
之风起长林》后，早前两人又在《陪读妈妈》二度演
母子，关于备考，梅婷也教导了他不少，“她跟我说
了好多考中戏、上中戏、你应该学什么。”

为戏改变身心，演员应有态度

胡先煦演戏的灵气浑然天成，但也离不开平时
的勤奋努力和用心揣摩。拍《百鸟朝凤》时，还是一
个小孩子的他，提前近一个月进组“体验生活”，对
角色有了更进一步积累和感触。拍《琅琊榜之风起
长林》时，为了贴近衣食无忧好吃好喝的小帝王角
色的设定，他足足为戏增重三十斤，而随着剧情展

开到了后期落难之际，他也为了角色转变瘦了不
少。拍《小别离》时，虽然戏份不多，他已经琢磨起来
“以后怎么能有更多突破”，“一个好演员应该各种
类型都接触，所谓演什么像什么，我希望自己将来
也能成为这样的演员。”
拍完《老男孩》，胡先煦也坦言从前辈们身上学

到更多的是“作为演员的态度”。其中，林依晨给他
的触动特别大。因为剧中采用的是本人同期声，林
依晨基本每天收工都在练台词，“不管每天几点钟
收工，她都会坚持上台词课，把所有第二天拍戏的
台词都好好练一遍。也许今天拍的是大夜（戏），但
只要明天有戏，她也会练，真的是超级认真。”
通过一部部戏的磨练、体悟角色以及与众多实

力演员、导演的合作，胡先煦逐渐把拍戏更多视为
一种职业，“小时候我爸老让我学一些什么天津快
板啊相声什么的，我就在这个过程中发现自己很有
表演欲，很喜欢表演，后来接触了演戏。现在不再只
是兴趣，会有更多思考，研究戏、研究剧本，再有一
些更深层的挖掘。”

四部新作抢眼，未来还需努力

在收视和口碑均不俗的《老男孩》之后，胡先
煦还有四部新作陆续跟观众见面，也算是他18
岁的成人礼。在《如懿传》中，胡先煦饰演了一
个“城府很深，但没有那么坏”的阿哥，“以前没
演过古装坏蛋，所以这次感觉还是挺好的”。
在《原来你还在这里》中，“奔18”的胡先煦第
一次挑战了一点点感情的戏份，“虽然还是
小孩，但希望观众能看到我更多的可能
性”。而在《陪读妈妈》中，胡先煦跟梅
婷再次出演母子。胡先煦在该片
中，饰演了活泼、叛逆、善耍
嘴皮子和小心思的留学生
丁一一。还有一部电影《妈
阁是座城》，搭档白百何出
演。
能参演这样制作班底和

体量的作品，对任何一名演
员来说，都是非常好的机会
和锻炼过程。而对还未成年
的胡先煦而言，这样的机会
更是难能可贵。“演员这两个
字我现在还配不上，但我会
努力成为配得上这个身份的
人。”对于“小戏骨”的称号，
胡先煦说最怕大家这么叫
他，“会感觉期待很大，我就
是比较喜欢演戏，也抓住了
一些好的机会，距离戏骨还
很远。”
胡先煦说，他只是一个

喜欢演戏的学生，而他对自
己的要求也是，好好拍戏，
做一个好演员，“希望出来
的每个作品，不说让别人都
喜欢，最起码问心无愧吧。”
高考结束后，胡先煦希望来
一次说走就走的旅行。

专访胡先煦：只是单纯喜欢表演，想成为一名好演员

胡先煦
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